

COMMISSION DU RESPECT ET DE LA PRÉVENTION

Réunion du lundi 9 septembre 2024
Procès-verbal n° 2

Président : M. CANTET Dominique.

Présents : Mmes LAGRANGE Marie-Hélène, STOURY Nadia, MM. ARTUS Dominique, BERNARDEAU Rémi, FRAUDEAU Daniel, GALLAIS Raymond, NICOLAS Jean-Marie, PETONNET Bernard, RIVIERE Patrick.

Excusé : M. GIRAUD Dominique.

Invités : MM. BASQ Stéphane, DUPUIS Bruno.

Préambule

L'ordre du jour pour une réunion de rentrée est chargé, eu égard aux points abordés lors de la dernière réunion du mois de juillet, mais aussi de l'actualité.

Mais avant toute chose, la Commission du Respect et de la Prévention souhaite la bienvenue à ses deux nouveaux membres, **Mme STOURY Nadia** et **M. RIVIERE Patrick**.

La Commission a besoin de se renouveler, de se rajeunir peut-être, mais aussi de recueillir de nouvelles idées, de nouvelles réflexions. Nul doute que Nadia et Patrick apporteront, avec le temps, un regard nouveau pour la Commission du Respect et de la Prévention.

Le Secrétaire de la Commission, M. ARTUS Dominique, devant quitter la réunion, étant convié par ailleurs, il présente en quelques mots le contenu de son intervention lors d'une réunion organisée par la Commission des Jeunes. Le propos fait résonance aux actions déjà engagées, notamment celle concernant les Chartes.

Sensibiliser tout l'environnement du Football aux violences et incivilités

Comme la Commission l'avait annoncé en fin de saison dernière, confirmé dans son PV du 1er juillet 2024, et planifié par le District pour la saison en cours, un texte à lire, élaboré par la Commission du Respect et de la Prévention fut proposé.

La lecture par les deux capitaines d'équipe a débuté à la 1^{ère} journée du championnat. Une 2^{nde} journée sera également consacrée à cette action. La Commission Départementale de l'Arbitrage, présidée par M. DUPUIS Bruno, est associée à cette action. Les arbitres seront ainsi sensibilisés à sa promotion. En retour, ils permettront de quantifier la participation des clubs, au moins, sur les rencontres dirigées par un officiel.

Cette action de sensibilisation fait écho à 2 évènements marquants de ce début de saison :

Signature de 2 conventions A LA LUTTE CONTRE LES VIOLENCES DANS LE FOOTBALL, le lundi 2 septembre 2024, au District de Football.

Le Président du District, M. BASQ Stéphane, nous détaille le contenu.

1- Convention entre le Procureur de la République de POITIERS, la Direction Interdépartementale de la Police Nationale de la Vienne, le Groupement de Gendarmerie Départementale de la Vienne, l'Association des Maires et Présidents d'intercommunalité de la Vienne, la Section Départementale de l'UNAF 86 et le District de la Vienne de Football.

2- Convention entre la Préfecture de la Vienne, l'Association des Maires et Présidents d'intercommunalités de la Vienne, la Section Départementale de l'UNAF 86, la Commission Départementale de l'Arbitrage et le District de la Vienne de Football, puisque l'actualité sportive s'est invitée au débat, par des incidents graves lors d'une rencontre de Coupe de France le 1^{er} septembre, nécessitant l'arrêt du match et l'intervention des forces de l'ordre.

Ces conventions montrent aussi la pertinence de nos actions de Prévention et de sensibilisation, elles prévoient également une veille importante des autorités à la lutte contre les incivilités, conjuguée à un volet répressif fort.

Cette action de communication du District a fait l'objet d'une parution dès la 1^{ère} semaine de septembre, dans le Vienne Hebdo, dans les actualités du moment sur le site web et sur la page Facebook du District. Cette communication se poursuivra tout le mois de septembre. Un article de presse à l'issue de cette action serait le bienvenu.

Ce texte, jugé par certains comme étant un peu trop long, est laissé à l'initiative des clubs quant à sa mise en œuvre selon la configuration du stade. Toute liberté est laissée aux clubs pour poursuivre dans le temps, cette action, si elle s'avère nécessaire.

Autres points abordés...

- Séminaire du District. Il a eu lieu fin août. Le but était de lancer la nouvelle mandature. Le rôle de chacun et le fonctionnement de l'instance furent au centre des échanges.
- Réunions de sensibilisations auprès des clubs de D3. Les 2 réunions prévues en septembre sont reportées. Elles se dérouleront à un autre calendrier en janvier/février 2025. Les clubs concernés seront informés.
- La soirée des récompenses se tiendra à Bonnes le 13 septembre. Elle intègre les résultats du Challenge Respect et Prévention des clubs évoluant de la D1 à la D4. Quant au Challenge de la D5, Respect et Convivialité, il n'est pas possible pour l'heure de le récompenser faute de retour par les clubs du vote sollicité.
- Challenge pour le Football féminin. Des orientations avaient été évoquées. Il s'agit au cours de la saison de lancer sa mise en œuvre avec le District des Deux-Sèvres.
- Communication sur les Chartes. La Commission constate que les efforts déployés pour leur mise en place dans les clubs sont timides. Néanmoins, certaines initiatives sont saluées par de l'affichage, de la communication directe via les « adresses email » des licenciés.
- Une pensée particulière pour **Mme BARAUDON Ginette** qui nous a quitté récemment. La Commission souhaite que son nom soit associé à une action précise du District. Le Président, M. BASQ Stéphane, propose la Journée de la Femme.

Prochaine réunion le lundi 21 octobre 17h30.

Le secrétaire, Dominique ARTUS